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A AMAZÔNIA TEM SOLUÇÃO - “Quanto custa um pacto Floresta, Planeta e Pessoas? Este é o questionamento 
que Oberdan Pandolfi Ermita, economista, produtor rural e dirigente cooperativista para nossa reflexão sobre a 
Amazônia. Vale conferir.” OPINIÃO - Leia na página 2

Polícia Militar 
fortalece a 

Campanha do 
Agasalho

A Polícia Militar de Barretos 
e região, de modo a fortalecer a 
Campanha do Agasalho iniciada 
pelo Fundo Social de São Paulo, 
em Barretos, por meio da 1ª Com-
panhia do 33º Batalhão e contan-
do com a participação efetiva de 
todos os policiais militares, tam-
bém auxiliará fazendo a recolha 
dos materiais a serem doados por 
meio das viaturas em patrulha-
mento pelas cidades de cobertu-
ra. “Então, população de Barretos, 
não deixem de doar. Mesmo que 
não consiga se deslocar e levar os 
agasalhos até um ponto de coleta 
oficial, converse com um policial 
militar que esteja passando por 
seu bairro, de viatura no patrulha-
mento ostensivo, e lhe entregue 
sua doação, pois a mesma será 
levada em data oportuna até o 
Fundo Social do nosso municí-
pio”, anunciou a comandante da 
1ª Cia da PM, Capitã Esther (foto).
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CAMPANHA DO AGASALHO 2023
Fundo Social de Solidariedade tem atendimento 

exclusivo para doações nesta sexta-feira
O inverno começou na úl-

tima quarta-feira (21) e o Fun-
do Social de Solidariedade 
está intensificando a busca por 
doações para a Campanha do 
Agasalho 2023. Nesta sexta-
-feira, 23, o funcionamento do 
órgão será exclusivo para o re-
cebimento de agasalhos, roupas 
masculinas, femininas e infan-
tis em bom estado, além de co-
bertores, roupas de cama, toa-
lhas, meias, gorros e sapatos.

De acordo com a presiden-
te do FSS, Letícia Lemos, o 
apoio da sociedade barretense 
é fundamental para o sucesso 

da campanha. “Peço o apoio 
de todos os barretenses para 
fazermos o inverno das famí-
lias que necessitam, mais con-
fortável. Nos últimos dias fo-
mos surpreendidos com uma 
onda de frio e nos desdobra-
mos para acolher o maior nú-
mero de pessoas”, destacou.

Ela agradeceu às doações 
já recebidas por meio de ações 
de empresas locais e nos pon-
tos de arrecadação, mas sa-
lientou que o número ainda 
não é suficiente para suprir a 
demanda. “Olhem seus guar-
da-roupas, com certeza existe 

alguma peça que já não usa e 
que pode nos ajudar”, disse.

As doações beneficiarão a 
população em situação de vulne-
rabilidade social, entidades assis-
tenciais, comunidades, casas de 
passagem e instituições que pos-
sam revertê-las a quem precisar.

Caso não seja possível en-
tregar os donativos diretamen-
te na sede do órgão, o doador 
pode entrar em contato pelos 
telefones (17) 3612-2860 e 
98182-4337 para solicitar a 
retirada pela equipe do FSS. O 
Fundo Social fica na rua 16, n° 
52, entre as avenidas 29 e 31.

Minerva Foods abre inscrições para 
o Programa de Inclusão para PCDs

A Minerva Foods, líder em 
exportação de carne bovina na 
América do Sul, abre inscrições 
para 10ª turma do Programa de 
Inclusão para Pessoas com De-
ficiência na região de Barretos. 
A iniciativa visa capacitar e pro-
mover a inserção de pessoas 
com deficiência no mercado 
de trabalho, oferecendo opor-
tunidades de desenvolvimento 
e formação em diversas áreas. 
As inscrições para a 10ª turma 
estarão abertas entre os dias 03 
e 07 de julho e serão realizadas 
no Centro Municipal de Reabi-
litação Solange Lana de Ávila, 
em frente ao North Shopping 
Barretos, com previsão de iní-
cio das aulas no dia 17 de julho.

Saúde e North Shopping realizam 
mais um Vacinaço neste sábado
Como medida de incentivo à vacinação, a Se-

cretaria Municipal de Saúde promove neste sába-
do, dia 24, mais um “Vacinaço” no North Shopping 
Barretos. Das 10 às 16 horas, adultos e crianças 
(a partir de 6 meses de idade) poderão receber a 
vacina contra a gripe. Na ação, também estará dis-
ponível a vacina Bivalente, contra a Covid-19, para 
adultos que tenham completado o esquema vacinal 
primário e tenham recebido a última dose da vacina 
contra a doença há pelo menos quatro meses. No 
município, foram aplicadas 26.400 doses de vacina 
contra a gripe. A cobertura vacinal entre o público 
prioritário está em 43%. A meta é atingir 90%. A 
campanha de vacinação contra a doença continua até o dia 30 de junho e a Secretaria da Saúde estuda 
outras medidas como forma de ampliar o percentual de imunização. A vacina está disponível em todas 
as Unidades Básicas de Saúde da cidade, de segunda a sexta-feira, das 8 às 16 horas. Nas UBSs, estão 
disponíveis também vacinas de rotina e contra a Covid-19 para crianças e adultos. Para se vacinar, a 
pessoa deve estar com documento com foto e, se possível, com a carteira de vacinação. Todas as va-
cinas disponibilizadas pela Secretaria de Saúde são fornecidas à população gratuitamente.

Desktop isenta banda larga para o Hospital de Amor e 
estimula clientes e colaboradores a fazerem doações

Filipe Leite, 
Cavaleiro das 

Américas, anuncia 
palestras

Filipe Leite, Cavaleiro das Amé-
ricas, barretense de coração, está 
se tornando Top Of Mind no Hall 
de palestrantes de sucesso. Ele 
aterrissa no Brasil vindo direto de 
Toronto-Canadá, para uma série 
de palestras corporativas no centro 
oeste. Leite participa também de 
um evento especial na Expolagoa 
2023,  em  Lagoa da Prata - MG. 
Junto com seus sócios, Marcelo 
Murta, Thaci Reis e Marcos Silva, 
da Riders Business School, primei-
ra Escola de Negócios do Rodeio 
Os Independentes, Filipe Leite vai 
promover ação corporativa e de 
sustentabilidade social para a Net-
wise Tecnologia de Minas Gerais.

Como parte da agenda ESG e do traba-
lho social que realiza junto a diversas ins-
tituições beneficentes de Barretos, a pro-
vedora de internet Desktop, que atua como 
NetBarretos na região, vai intensificar as 
ações de apoio ao Hospital de Amor, em 
Barretos. Com a isenção, o hospital passa 
a usufruir de banda larga de alta velocidade 
gratuitamente. Em visita ao hospital para 
oficializar o apoio, o CCO da Desktop, 
Ciro Kawamura, lembrou que o Hospital de 
Amor faz um trabalho que é referência não 

só no Brasil, mas no mundo. “Poder ser um parceiro e colaborar para a continuidade desse trabalho de 
dedicação e amor, é uma honra para a Desktop e para mim, pessoalmente. Uma empresa precisa cui-
dar dos seus clientes, dos seus colaboradores, mas também da comunidade. Nosso objetivo com essa 
parceria é tornar a permanência de quem vem para o Hospital de Amor melhor, oferecendo internet 
gratuita para os usuários e deixá-los mais próximos de quem e dos que amam”. Além da isenção, a 
Desktop|NetBarretos se comprometeu a usar todos os canais de comunicação com sua base de 1 mi-
lhão de clientes para incentivar doações à causa do hospital e a realizar uma campanha de incentivo 
para que os seus colaboradores atuem como voluntários do hospital. “Oferecemos internet de fibra 
gratuitamente para instituições sociais e estamos ampliando nossa contribuição para apoiar o nobre 
trabalho realizado pelo Hospital de Amor”, destaca Dênio Alves Lindo, CEO da Desktop.
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franquias na conta

PONTES SOBRE AS VALETAS PROFUNDAS
Segundo o vereador pastor Elson Santos (REP) tem luga-

res em Barretos que a valeta é tão profunda que dá até para 
construir pontes. Ele pediu uma solução para o problema.

REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO
A revisão do regimento interno da Câmara Municipal de 

Barretos é defendida pelo vereador Carlão do Basquete (PSD).

MANUTENÇÃO DA QUADRA DE ESPORTE
O vereador Raphael Silvério (PSDB) consultou a prefeita 

Paula Lemos (PSD) sobre a possibilidade de se proceder a 
manutenção da quadra de esporte da escola municipal Giu-
seppe Carmíneo, no bairro Zequinha Amêndola. Ele também 
reivindicou um bebedouro d’água na Praça Primavera.

VEREADORES PEDEM SEMÁFOROS
A implantação de semáforo no cruzamento da avenida 

5 com a rua 14, foi solicitada pelo vereador Nestor Leonel 
(UNIÃO). Já o vereador Lupa (PRTB) pediu semáforo na es-
quina da rua 20 com avenida 1.

AUDIÊNCIA PARA ATENDER COMERCIÁRIOS
Uma audiência pública para debater a aplicação do acordo 

coletivo de 2022 e repasse da reposição inflacionária aos fun-
cionários do comércio de Barretos, foi requerida pelos verea-
dores professor Adilson Ventura (PL) e Juninho Bandeira (PL).

INFORMAÇÕES SOBRE PNEUMONIA
Informações sobre casos de pneumonia e outras doenças res-

piratórias no município foram solicitadas pelo vereador Paulo 
Correa (PL). Ele ainda deseja saber se o Postão conta com o car-
go de diretor técnico em sua estrutura organizacional,

RECAPE NA AVENIDA CENTRAL
Recape na Avenida Central, que liga a rotatória de acesso 

ao Frigorífico JBS ao bairro Vida Nova, foi solicitado pelo 
vereador Vagner Chiapetti (REP).

OUTRA VIA DE ACESSO AO VIDA NOVA
Vereador professor Adilson Ventura (PL) indagou a prefei-

tura se há projeto de abertura de mais uma via de acesso para 
o bairro Vida Nova.

MEDICINA ESPORTIVA NO MUNICÍPIO
Estudos para a implantação de equipe multidisciplinar, 

principalmente com a especialidade de medicina esportiva, 
na rede municipal de saúde, foram solicitados pelo vereador 
Chafei Amsei (MDB).

CORTE DE MATO ALTO
Corte de mato alto em toda a extensão da Avenida Rosa 

Alonso Dias, no bairro Vida Nova, e na Avenida Rafael Fabrí-
cio Filho, no bairro Flosi, foi requerido pelo vereador Fabrício 
Lemos (UNIÃO)

SOBRE CIRURGIAS DE CATARATA
Várias informações sobre a realização de cirurgias de ca-

tarata no município foram solicitadas pelo vereador Ricardo 
Bodinho (PP).

AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE INSTITUTO
O atual presidente do Sindicato dos Servidores Públicos 

Municipais, Jailton Rodrigues; e o ex-presidente João Mula-
ta, estão entre os convidados para Audiência Pública, dia 27, 
terça-feira, às 19 horas, na Câmara Municipal A reunião pre-
tende debater os impactos causados aos servidores da ativa, 
aposentados, IPMB e à Prefeitura após as alterações em Lei 
do Instituto de Previdência Municipal.

A Amazônia tem solução
Quanto custa um pacto Floresta, Planeta e Pessoas? Este é o questionamento que Oberdan Pandolfi Ermita, eco-

nomista, produtor rural e dirigente cooperativista para nossa reflexão sobre a Amazônia. Vale conferir. Segue.
É possível, sim, consertar 

os interesses que compõem a 
equação amazônica, hoje es-
tancada em um debate políti-
co polarizado e estéril. Urge 
um diagnóstico realista e co-
rajoso, que pavimente o cami-
nho entre anseios e realidade.

Empacado em perigosa 
zona de conforto, o deba-
te prestigia os extremos em 
conflito. Uns querem destruir 
totalmente, outros manter a 
Amazônia intocada. No cen-
tro, 29 milhões de amazônidas 
fazem no cotidiano a escolha 
entre preservar e sobreviver.

De forma simplificada, pre-
valecem dois extremos de per-
cepção da questão amazônica.

Num lado, os defensores 
incongruentes da liberdade 
invocam princípios como pro-
priedade privada, soberania, 
livre iniciativa, mas não acei-
tam cumprir o código ambien-
tal. Naquilo que lhes convém, 
clamam pela Lei. Argumen-
tam que a questão ambiental é 
mero protecionismo, e as mu-
danças climáticas um pano de 
fundo para o neocolonialismo.

No outro extremo, os am-
bientalistas neomalthusianos 
acreditam num cataclisma am-
biental global e defendem uma 
Amazônia intocável, trazendo 

propostas cada vez mais res-
tritivas. Não aceitam o código 
ambiental como um instrumen-
to soberano e legítimo. Nutrem 
a polarização entre “agronegó-
cio e agricultura familiar”. Ao 
questionarem a legitimidade 
da propriedade privada, inibem 
soluções como o pagamento 
por serviços ambientais.

A edição do código am-
biental foi precedida de longo 
debate em nossa sociedade, 
equacionou um emaranhado de 
leis anteriores, buscou legalizar 
quem queria cumprir a lei.

Mas a sua efetiva implemen-
tação não é tão simples, porque 
na visão de uns, a regularização 
ambiental e também a fundiária 
representam uma ameaça exis-
tencial para o Planeta, porque tor-
na legítimo desmatar até 20% de 
área dos imóveis na Amazônia, 
alguns destes imóveis, argumen-
tam, apropriados de áreas públi-
cas ou de povos tradicionais.

Insistem que no Brasil há 
pelo menos 120 milhões de hec-
tares já desmatados, que estão 
subutilizados produtivamente 
ou que servem apenas para es-
peculação imobiliária, há espaço 
para produzir sem desmatar. Para 
outros, protelar permite conviver 
com a ilegalidade e não ter que 
arcar com o ônus de reflorestar 

áreas produtivas ocupadas ir-
regularmente. Enquanto polos 
antagônicos se enfrentam e se sa-
botam, o desmatamento avança.

Os produtores brasileiros 
devem reduzir a parte produti-
va de seus imóveis em reservas 
ambientais (no caso do bio-
ma Amazônia 80%). É como 
construir um hotel, mas não 
poder utilizar comercialmente 
todos os seus apartamentos.

É um problema de alocação 
eficiente de recursos e também 
um paradoxo, porque os servi-
ços ambientais resultantes da 
preservação são um bem pú-
blico (usufruídos por toda a hu-
manidade), mas suportados por 
ônus e risco de um privado. É 
preciso considerar o pagamento 
pelos serviços ambientais.

O Brasil é dono de 
851.000.000 hectares, dos 
quais pode-se considerar que 
25% (212 milhões de hectares) 
são reservas ambientais priva-
das, mantidas pelos proprietá-
rios de terra. Considerando o 
custo de oportunidade da ativi-
dade pecuária (segundo dados 
da Inttegra, um ganho médio 
de R$ 400,00/hectare/ano) re-
munerar 212 milhões de hecta-
res custaria anualmente cerca 
de US$ 16 bilhões de dólares.

E quanto vale para humani-

dade a preservação de 212 mi-
lhões de hectares, convertida em 
mitigação dos gases de efeito 
estufa e de riscos diversos deri-
vados das mudanças climáticas?

O orçamento do setor bélico 
global equivale a 2,2% de US$ 
96,5 trilhões, ou seja, US$ 2,2 
trilhões/ano. Ora, investir US$ 
16 bilhões de dólares em pre-
servação efetiva representaria 
apenas 0,2% do PIB planetário.

Em contrapartida, o produ-
tor deveria considerar que não 
faz sentido avançar em des-
matamento, mesmo legal, que 
o caminho da incorporação 
tecnológica permite romper 
com um ciclo vicioso de bai-
xa produtividade, baixa renda 
e pressão sobre novas áreas.

Um pacto entre produtores 
rurais, outros atores econômi-
cos, ambientalistas e as pers-
pectivas da Ciência e do Es-
tado começa pelo desarme de 
preconceitos e ideologias. As 
soluções tecnológicas que as-
segurem emprego e renda sus-
tentáveis, comprometidas com 
a responsabilidade social, am-
biental e econômica já existem.

As moedas de troca para a 
construção desse pacto são o 
pagamento pelos serviços am-
bientais, a inclusão tecnológica 
e a moratória do desmatamento.

10 coisas que eu gostaria que tivessem me dito aos 20 anos
Ter vinte e poucos anos é 

incrível. Ser jovem, livre, ter 
todo o tempo e toda a vida pela 
frente. No entanto, geralmen-
te, apenas quando os cabelos 
brancos começam a brigar em 
maior número é que acabamos 
percebendo o quanto não apro-
veitamos nossa juventude.

Ninguém nasce predesti-
nado a passar o resto da vida 
sem falhas, ainda mais quando 
o assunto é carreira, empresa, 
negócios, mas tenho comigo 
que quem costuma dizer “não 
me arrependo de nada” é por-
que não viveu muito ainda.

Se tivesse feito diferente, 
teria mudado algo? Não sei, 
mas separei alguns dos tantos 
conselhos que eu gostaria que 
tivessem me dado que, pelo 
menos, teriam evitado algumas 
dores de cabeça no caminho.

1. Foco na solução e 
não no problema

Os astronautas, tanto os 
americanos quanto os russos, 
perceberam que não era possí-
vel escrever com uma caneta co-
mum no espaço. A tinta não saia 
pela falta de gravidade. A Nasa, 
com toda sua tecnologia e pro-
fissionais qualificados, investi-
ram muito dinheiro em pesqui-
sas e conseguiram inventar uma 
caneta que escrevia mesmo em 
gravidade zero. A agência espa-
cial russa simplesmente passou 
a usar um lápis. Gaste tempo 
com o que importa.
2. Abandone o que ou quem 

não te faz bem 

Foco é dizer não. Deixar 
hábitos, processos e até pessoas 
para trás é de extrema impor-
tância. Com o tempo, adquiri 
uma regrinha muito útil. A dos 
“5 minutos”. Simples como o 
nome. Se algo não me agregar 
profissionalmente, pessoal-
mente, mentalmente, fisica-
mente ou espiritualmente, não 
perco mais que 5 minutos.

3. Saiba quem você é 
“Você não é todo mundo!”, 

já dizia sua mãe. Não siga seus 
amigos, não siga seus familia-
res, não siga ninguém, a não 
ser que este alguém seja um 
espelho a ser seguido. Não dei-
xe ninguém dizer quem você é. 
Descubra isso sozinho.

4. Assuma as 
consequências. 

Não adianta reclamar “nada 
dá certo comigo”, “não consi-
go”. O que você faz hoje vai 
gerar consequências pelos pró-
ximos 5 anos. Não espere até 
segunda-feira. Comece hoje!

5. Tempo é dinheiro
Fazer um checklist é organi-

zação e não a tarefa. A procras-
tinação te congela. Todo mundo 
tem 24 horas, mas a meta tem 
que ser sempre fazer o seu dia 
render, pelo menos, 2 vezes 
mais do que do seu concorrente.
6. A Vida não é esse arco-í-
ris que você está pensando 

A vida não diz “sim” só 
porque você quer que ela o 
diga. Saiba que você vai en-
frentar muitos problemas e ter 
muitas decepções. Aprenda a 

curar suas feridas o mais rápi-
do possível e siga em frente.

7. Não carregue a 
cruz dos outros

Dolorido dizer isso. Ainda 
não aprendi. Por trás das cortinas, 
existe uma linha de pensamento 
sobre a “lei da ajuda”. Não, não 
é o romantismo que você está 
acostumado de que “o bem que 
fazemos volta pra gente”. É o 
contrário. Quando carregamos 
pessoas nas costas, estamos 
atrapalhando a evolução delas e 
isso volta mesmo pra gente, mas 
como punição. Há pessoas que 
simplesmente não querem e não 
devem ser ajudadas. Repito, do-
lorido, mas é a pura realidade que 
só aprendemos com tempo.

8. Foco na causa, 
não no dinheiro

Não porque você deve tra-
balhar somente com caridade. 
Receita e faturamento são im-
portantes sim. Não me leve a 
mal não! Mas se tem algo que 
é claro como a luz do sol é 
que a conta bancária é conse-
quência do trabalho.
9. É pra frente que se anda

Se você estiver atravessan-
do um deserto, simplesmente 
continue andando. Vai passar. 
Aprenda com seus erros, mas 
pare de repeti-los. O mundo dos 
negócios é cruel e, muitas vezes, 
não te dá uma segunda chance.
10. Seja grato o tempo todo 

Não, não sou guru, pre-
gador e, muito menos, ins-
trutor de ioga. O exercício de 
gratidão é comparação. Falo 

sempre sobre os “três ondes”. 
Onde estava, onde estou e pra 
onde vou. É isso! É reconhe-
cer exatamente quem você era, 
quem se tornou e a caminho de 
onde está. Lembre-se que mui-
ta gente clama aos céus para 
ter a vida que você leva. Então, 
para de reclamar e vai à luta!
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“Tenho pensamentos que, se pudesse revela-los e fazê-los viver, acrescentariam nova luminosidade às estrelas, nova beleza ao mundo e maior amor ao coração dos homens.” (Fernando Pessoa)

A quarta-feira (21) foi dela, a bela Tatiana Thomaz, que completou 
idade nova, recebendo milhares de cumprimentos de amigos e mui-
tos fãs. A apresentadora, influencer e modelo, comemorou a data ao 
lado de pessoas especiais, e recebeu todo o carinho da mãe Júlia, do 

irmão Marcel, e da sobrinha Isadora. Tudo de bom Taty!

A madrinha Ana Carolina de Deus, é só alegria com a afilhada 
Antonella, que está completando 06 aninhos hoje, sexta-feira (23). 
A princesinha sapeca, é filha de Luiz Fernando e Melina, e irmã da 

Izabella, e passa o dia recebendo muitos beijos e paparicos dos ami-
guinhos e familiares. Parabéns Antonella!

Parabéns para Monica Fidelis que brinda mais um ano de vida, quarta-
-feira (28), mas a comemoração acontece na sexta-feira (30), ladeada 

seus familiares e amigos. A técnica em radiologia recebe o carinho 
especial do marido, Tiago Gobbo, e da filha, Ana Helena, felicidades!

Amanhã, sábado (24), é dia do Guilherme Silveira comemorar mais 
um ano de vida. O aniversariante é um excelente filho, pessoa do 
bem, de personalidade forte, um padrinho presente, e um amigo 
para todas as horas, recebe o carinho dos familiares, em especial, 

do pai Marcão, dos irmãos Felipe e Rafael, do sobrinho Arthur, e dos 
afilhados Lucas e Gabriel, e festeja a data especial, ao lado de amigos 

queridos, em uma super boate flashback. Parabéns Gui!

O senhor João de Freitas Ramos completou seus 83 anos na quarta-
-feira (21), e diga-se de passagem, não é para qualquer um chegar 
nessa idade, com muita vitalidade, e detalhe, fazendo o que mais 

gosta, pescando e tomando aquela cervejinha gelada. As felicitações 
ficaram por conta da esposa Anísia, da filha Ana Lúcia (foto), dos fa-
miliares e amigos, e o abraço bem apertado do neto Davi. Parabéns!

A quarta-feira (21), foi dia de Daniely Ramos comemorar mais um 
aniversário. A mato-grossense, que volta e meia visita seus parentes 

aqui na terra do peão, recebeu as felicitações dos familiares e ami-
gos, e o carinho de seus pais, Walter e Marineide, dos irmãos, Walter 

Junior e Lara, e de sua Maria Vitória Quintas. Felicidades Dani!
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A prefeita de Barretos, Pau-
la Lemos, entregou no último 
sábado, 17 de junho, as obras 
de reforma e ampliação do 
Centro Municipal de Educação 
Infantil Professora “Cleusa Pe-
reira Barreto”, no bairro Jardim 
Nova Barretos, que ampliou 
seu atendimento de 110 para 
200 alunos, inicialmente.

A cerimônia, que contou 
com a participação de auto-
ridades, pais, alunos e equipe 
escolar, foi marcada por emo-
ção, homenagens, apresenta-
ções artísticas e atividades de 
integração.

Paula Lemos destacou os 
desafios encontrados ao lon-
go destes  dois anos e meio de 
governo com a cidade endivi-
dada, pandemia de Covid-19, 
dívida do Instituto de Previ-
dência do Município de Bar-
retos (IPMB) e enchente.

Emocionada, a chefe do 
executivo, contou que foi re-
cebida pelo aluno Vitor, do 
Cemei, que faz uso de anda-
dor e que estava muito feliz 
em conhecer a nova escola 
que conta com acessibilidade.

“A reforma da escola vai 
além dos muros, ela é para a 
gente atender as pessoas em 
sua plenitude. Nesta escola 
teve um investimento de R$ 3 
milhões, de recursos próprios, 
da população. Essa é a quarta 
Cemei que a gente está entre-
gando, pois, além de entregar 
material de primeira qualidade, 
queremos dar espaços realmen-
te dignos para nossas crianças e 
profissionais”, disse a prefeita.

A obra contemplou a cons-

A Estância Turística de 
Barretos esteve presente na 6ª 
edição do CONEXIDADES, 
com stand do município e 
participação de integrantes da 
Secretaria Municipal de Tu-
rismo (Setur).

O evento realizado em Jun-
diaí, entre os dias 13 e 17 de 
junho, reuniu importantes lide-
ranças políticas com o objetivo 
de estabelecer parcerias com 
setores públicos e privados, 
promover os municípios par-
ticipantes e trocar experiências 
entre os gestores públicos.

Participaram das discussões 
os técnicos em turismo da Setur 
Paulo Cesar Lopes (o Paulinho 
1001) e Leandro César Ferraz, 
além do chefe de gabinete da 
pasta, Sérgio Rondini.

Rondini destacou que esta é 
mais uma maneira pela qual a 
prefeitura afirma seu compro-
misso com o desenvolvimento 
do turismo local. “Estivemos 
ao lado de outras lideranças que 

também representam a Região 
Turística Águas Sertanejas, par-
ticipando com líderes de todo o 
Estado dos debates e das cone-
xões que esse evento proporcio-
na. Por ser também uma vitrine 
para o turismo, é uma importan-
te oportunidade de propagarmos 
informações sobre a vocação tu-
rística de nossa região”.

Paulinho 1001 ressaltou a 
oportunidade de estabelecer 
parcerias que o CONEXIDA-
DES proporciona.

“O evento é um excelente 
espaço para conectar o mu-
nicípio com empresas que 
podem trazer seu potencial 
para nossa cidade. Pelas dis-
cussões que propõe sobre os 
novos tempos, é também um 
espaço relevante para se con-
solidar ideias a serem adota-
das em nosso município tendo 
em vista a excelência nas suas 
funções públicas e visando 
sempre um futuro promissor 
para a cidade”, reforçou.

A Câmara de Barretos rea-
liza na próxima terça-feira 
(27), às 19 horas, a Audiência 
Pública (aberta à participação 
da comunidade) para debater 
questões ligadas ao IPMB - 
Instituto de Previdência do 
Município de Barretos.

O vereador Raphael Silvé-
rio, por meio de requerimento, 
propôs o debate sobre as altera-
ções na Lei Municipal nº 3.705 
(mediante a Lei Municipal nº 
5996/2020); os reflexos impac-
tados aos servidores da ativa no 
aumento da contribuição previ-
denciária e na data da aposen-
tadoria, bem como as medidas 
que estão sendo tomadas para o 
equilíbrio financeiro do IPMB. 
Já os vereadores Carlão do Bas-
quete e Professor Adilson, por 
meio de requerimento, quer 
discutir a revisão das alíquotas 
de contribuição previdenciária 
dos aposentados e pensionistas 
do IPMB.

Nos requerimentos, os ve-
readores explicam que “no 
final de 2020, o Executivo 
Municipal, mediante a Lei 
Municipal, procedeu a profun-
das alterações na Lei Munici-

A Comissão Parlamen-
tar de Inquérito que investiga 
mensagens de texto e de áudio 
compartilhadas entre pessoas 
e grupos no Whatsapp e nas 
redes sociais, ouviu os depoi-
mentos de mais três represen-
tantes de empresas na última 
quarta-feira (21), na Câmara.

Colaboraram com as in-
vestigações o empresário 
Rogério Cunha; a direto-
ra responsável pela aprova-
ção de projetos da empresa 
Emais Urbanismo Barretos 
191 Empreendimentos Imo-
biliários SPE LTDA, Tatiani 
Abelama; e o representante 
da empresa Morus Glebas 
Imobiliária e Participações 
LTDA, Mamedi Mussi Neto. 

Durante a reunião, os ve-
readores Professor Adilson, 
Dr. Rodrigo Malaman e Car-
lão do Basquete decidiram 
solicitar às operadoras de te-
lefonia móvel, bem como a 
ANATEL (Agência Nacio-
nal de Telecomunicações) 
informações sobre os titula-
res dos números de celulares 
que propagaram os áudios e 
as mensagens fake news (no-
tícias falsas)  contra a honra 
dos vereadores no Whatsapp 
e nas redes sociais. O prazo 
para o envio das informa-
ções é de 15 dias.

A CPI também decidiu 

Prefeitura entrega reforma e ampliação do 
Cemei “Profa. Cleusa Pereira Barreto”

trução de cinco novas salas 
de aula, novos banheiros para 
alunos, professores e funcio-
nários, lavanderia, sala de pro-
fessores, diretoria e secretaria, 
brinquedoteca, sala de ama-
mentação, cobertura do pátio e 
playground, ampliação da co-
zinha, dentre outras benfeito-
rias. O investimento no Cemei 
é de R$ 2.989.409,57 em re-
cursos próprios do município.

A secretária municipal de 
Educação, Jéssica Maria dos 
Santos, salientou a importân-
cia dos profissionais para uma 
educação de qualidade. “Hoje 
é um dia em que nós concre-
tizamos mais uma meta, mais 
um grande objetivo. A educa-
ção no governo da nossa pre-
feita é colocada em primeiro 
plano sempre e é por isso que 
é uma educação de muita qua-
lidade, já de reconhecimen-
to estadual e nacional. Temos 
o melhor material, o melhor 

uniforme, agora os melhores 
prédios, mas acima de tudo 
os melhores profissionais da 
educação”, disse.

Pais do Guilherme, da re-
creação, Tales Rocha e Dé-
bora aprovaram o que viram. 
“Ficou excelente, porque se 
você olhar como está a esco-
la hoje é nível de uma esco-
la particular”, disse. Márcia 
Martins é mãe do Enzo, do 
Maternal II, e também ficou 
impressionada com a amplia-
ção. “Hoje o investimento na 
educação é essencial. Tudo 
chama atenção”, comentou.

A PATRONA
O Cemei leva o nome de 

Cleusa Pereira Barreto, profes-
sora que atuou nas redes muni-
cipal e estadual de ensino e tor-
nou-se uma pessoa importante 
para a implantação da Unidade 
Integral (UI) Pimenta, hoje E. 
M. Leodete Silvério Joi. Den-
tro da rede municipal também 

desempenhou funções como 
diretora de escola e coordena-
dora pedagógica da Educação 
Infantil. Ela faleceu em 11 de 
janeiro de 2002.

Seu irmão Claudiné Ro-
berto Pereira falou em nome 
da família. Ele agradeceu a 
presença de todos e disse que 
a homenagem engrandece 
ainda mais o nome da irmã. 
“Muito obrigado por este ca-
rinho especial com a minha a 
família”, disse.

Participaram do evento os 
vereadores Juninho Bandei-
ra, Pastor Elson dos Santos e 
Paulo Correa, os secretários 
municipais de Saúde, Mussa 
Calil Neto; Assistência So-
cial, Vitória Saretta; Ordem 
Pública, Luiz de Matos; Obras 
e Serviços Urbanos, Pláci-
do Martins Jr; Planejamento 
e Desenvolvimento, Carlos 
Henrique Lúcio; e o Ouvidor 
Geral, Danilo Mendes.

Foi aprovado o projeto de 
lei nº 277/2022, de autoria do 
vereador Ricardo “Bodinho” 
(PP) que obriga o nivelamento 
e a manutenção dos tampões, 
das caixas de inspeção, poços 
de visita, tampas metálicas de 
telefonia, energia elétrica e 
esgoto cloacal instalados nos 
passeios públicos e nas vias 
públicas do município.

A matéria rege que as em-
presas responsáveis pelos 
tampões (água, luz e telefo-
nia), devem ser notificadas 
pelos responsáveis da obra, 
para acompanhar os serviços 
enquanto estão sendo execu-
tados. E, em caso de o Exe-
cutivo Municipal executar os 
serviços de nivelamento refe-
rentes a itens de responsabili-
dade das empresas, estas de-
verão ressarci-lo.

Ainda, de acordo com o 
texto, é obrigatório também o 
nivelamento de tampões per-

tencentes às empresas, autar-
quias e concessionárias de ser-
viços públicos, bem como as 
caixas de inspeção, pertencen-
tes ao proprietário do imóvel, 
quando executarem obras que 
venham intervir no piso das 
calçadas ou na via pública.

“Agradeço a todos os ve-
readores que votaram a favor 
do projeto. Assim garantimos 
a segurança no trânsito e mini-
mizamos os transtornos causa-
dos aos veículos, motociclistas 
e ciclistas, por causa do desni-
velamento das vias públicas”, 
ressaltou Bodinho.

A propositura depende de 
sanção do Poder Executivo. 
O texto determina que o ni-
velamento deve corresponder 
à mesma altura do piso da via 
pública ou passeio, deixando a 
superfície do pavimento sem 
degraus, ressaltos ou buracos, 
que possam vir a causar danos 
aos usuários da via.

Aprovado Projeto 
de Lei que obriga o 

nivelamento de tampões

CPI das Mensagens de Whatsapp 
ouve depoimentos de representantes 

de mais três empresas

formalizar pedido ao empre-
sário Carlos Meinberg Neto 
para que envie mais informa-
ções sobre o empreendedor 
que o teria procurado para so-
licitar recursos financeiros em 
nome dos vereadores, bem 
como a suposta lista com os 
nomes dos parlamentares. 

A comissão questionou 
Carlos Neto sobre esse  su-
posto empreendedor durante 
a oitiva de 16 de junho, po-
rém, o empresário se negou 
a informar, alegando que 
não iria expor a pessoa. Com 
isso, a CPI  vai refazer o pe-
dido através de ofício, ga-
rantindo sigilo absoluto para 
que não ocorra a exposição 
que preocupa o empresário.

A próxima reunião da CPI 
só será agendada após o rece-
bimento desses documentos.

Prefeitura da Estância Turística 
de Barretos participa da 6ª 

edição do CONEXIDADES

Audiência Pública na 
Câmara vai debater 

questões ligadas ao Instituto 
de Previdência Municipal

pal n.º 3705, de 08 de novem-
bro de 2004, que causaram 
impactos aos servidores da ati-
va no aumento da contribuição 
previdenciária e o aumento na 
data de aposentadoria”. 

Os vereadores lembram 
também que “a aplicação da 
alíquota fixa de 14% para es-
ses beneficiários é injusta e se-
vera, uma vez que tanto quem 
recebe um centavo a mais do 
que R$ 3.000,00 quanto quem 
recebe R$ 7.000,00 sofre o 
mesmo percentual”.

Para debater o tema, fo-
ram convidados o diretor-
-presidente do Instituto de 
Previdência do Município de 
Barretos, Lincoln Del Bian-
co de Menezes; o diretor de 
Administração e Finanças do 
IPMB,  Frederico Alves de 
Paula; o presidente do Sindi-
cato dos Servidores Públicos 
Municipais de Barretos, Jail-
ton Rodrigues; o ex-presiden-
te do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais de Bar-
retos, João Roberto dos San-
tos; o ex-diretor- presidente 
do IPMB, Nilton Vieira; e a 
prefeita Paula Lemos.
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A Minerva Foods, líder em 
exportação de carne bovina 
na América do Sul e uma das 
maiores empresas na produ-
ção e comercialização de car-
ne in natura e seus derivados 
na região, anunciou a abertura 
das inscrições para a 10ª tur-
ma do Programa de Inclusão 
de Pessoas com Deficiência.

A iniciativa visa capacitar e 
promover a inserção de pessoas 
com deficiência no mercado de 
trabalho, oferecendo oportu-
nidades de desenvolvimento e 
formação em diversas áreas.

Os participantes terão a 
oportunidade de adquirir co-
nhecimentos fundamentais 
para o ambiente profissional, 
por meio da aprendizagem 
de temas como comunicação 
e relacionamento interpes-
soal, rotinas administrativas, 
informática básica e desen-
volvimento para o mercado 
de trabalho. As aulas contem-
plarão desde a busca de vagas 
em plataformas digitais até a 

elaboração de currículo e pre-
paração para entrevistas.

Criada em 2017, a inicia-
tiva já contribuiu para a ca-
pacitação de um total de 63 
pessoas, reforçando o com-
promisso da Minerva Foods 
com a inclusão e a valoriza-
ção da diversidade. A em-
presa tem buscado oferecer 
oportunidades igualitárias, 
contribuindo para a constru-
ção de um ambiente de traba-
lho inclusivo e acolhedor.

Uma delas é Valquíria 
Santos, que ingressou na 
companhia após fazer parte da 
3ª turma do curso, realizada 
em 2018. “Participar do pro-
grama foi essencial para que 
eu pudesse me desenvolver e 
ingressar na Minerva Foods. 
Ao longo destes anos, tenho 
acompanhado a iniciativa 
crescer, oferecendo oportuni-
dades para cada vez mais pes-
soas”, comenta ela.

A Minerva Foods reafirma 
o seu compromisso em promo-

ver a inclusão social e a igual-
dade de oportunidades, desta-
cando que a diversidade é um 
valor fundamental para o seu 
sucesso empresarial. A empre-
sa incentiva que cada vez mais 
pessoas participem da ação, 
contribuindo para o desenvol-
vimento pessoal e profissional 
desses indivíduos.

As inscrições para a 10ª 
turma estarão abertas entre os 
dias 03 e 07 de julho e serão 
realizadas no Centro Munici-
pal de Reabilitação Solange 
Lana de Ávila, em frente ao 
North Shopping Barretos, das 
13h30 às 17h30, com previ-
são de início das aulas no dia 
17 de julho.

Para participar, o candidato 
precisa ter 18 anos completos e 
disponibilidade para realizar o 
curso no período da tarde. Ao fi-
nal, o aluno será avaliado em um 
processo seletivo da companhia, 
com a possibilidade de contrata-
ção de acordo com seu desempe-
nho e a disponibilidade de vagas.

O Instituto Sociocultural 
do Hospital de Amor, por meio 
do ProAC (Programa de Ação 
Cultural de São Paulo), reali-
za o 1° Seminário de Diversi-
dade & Inclusão dias 26, 27 e 
28 de junho. O encontro será 
realizado no 2° andar do Hos-
pital de Amor Infantojuvenil, a 
partir das 9 horas, e apresenta 
palestras sobre ‘Barreiras do 
Preconceito’, ‘Sensibilidade 
e Inclusão’, ‘Sexualidade e o 
Universo LGBTQIA+’, ‘60+: 
Autonomia na 3ª Idade’ e ‘Li-
derança Feminina’.

As inscrições são gratuitas 
e limitadas. Para participar, 
basta se inscrever no link: ha.
com.vc/seminariodiversidade.

No dia 28 de junho, quar-
ta-feira, a presidente da ACIB, 
Jackleyne Rossini, ao lado da 
empresária Náchila Santos e 
da diretora médica do HA, Dra. 
Cristina Prata, participa de uma 
mesa redonda sobre Liderança 
Feminina, com mediação da 
jornalista Glaucia Chiarelli.

Para Jackelyne Rossini, a 

Os dois shows do ‘Quermessão do Riodas’ trazem a animação das duplas “Luiz Gustavo & Guilher-
me” e “Felipe & Rodolfo”, no dia 8 de julho, às 20 horas, no salão nobre da sede de campo do clube. As 
apresentações musicais têm em seus setlist os sucessos do sertanejo e das tradicionais festas julinas. A 
entrada é gratuita para sócios em dia com as mensalidades, os visitantes pagam R$ 30 antecipadamente.
As mesas com quatro lugares já podem ser adquiridas na secretaria do RPCC, pelo preço de R$120,00, 
com direito a um kit com frango assado, uma porção de batata frita e uma de amendoim torrado. Mais 
informações sobre o evento ou aquisição de uma mesa, o contato telefônico é (17) 3322-7099.

“Luiz Gustavo & Guilherme” e “Felipe & Rodolfo” 
são as atrações do ‘Quermessão do Riodas’

Presidente da ACIB participa do 1° 
Seminário de Diversidade & Inclusão do 

Instituto Sociocultural do Hospital de Amor

participação no seminário tem 
grande importância no apoio ao 
fomento e incentivo às mulhe-
res na liderança dos mais diver-
sos papéis. “As mulheres são 
fundamentais nas mais diversas 
ocupações e papéis, e na nossa 
sociedade. No comércio e em 
muitas áreas da prestação de 
serviço elas são maioria e indis-
pensáveis para a realização do 
trabalho. As mulheres precisam 
ter consciência de sua força e 
importância”, disse Rossini.

O 1° Seminário de Diver-

sidade & Inclusão tem como 
objetivo de fomentar e incen-
tivar a reflexão com os colabo-
radores do Hospital de Amor, 
comunidade e parceiros em 
torno de temas atuais e rele-
vantes, relacionados à diver-
sidade e inclusão, essenciais 
para compreender as diferen-
ças que existem na sociedade 
e a importância de respeitá-las, 
além de garantir às pessoas os 
direitos a educação, saúde, tra-
balho e recursos necessários 
para suprir suas demandas.

Minerva Foods abre inscrições para 10ª 
turma do Programa de Inclusão para Pessoas 

com Deficiência na região de Barretos
Criado em 2017, o programa visa promover a inclusão de pessoas com 

deficiência, oferecendo capacitação e oportunidades no mercado de trabalho
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A prefeitura de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, 
auxiliou na ida de um grupo de 
40 empresários barretenses à Fis-
pal Food Service e Fispal Sorve-
tes. O evento, realizado entre os 
dias 13 a 16 de junho, na Expo 
Center Norte, em São Paulo, é o 
maior encontro do setor food ser-
vice da América Latina.

De acordo com o secretário 
de Desenvolvimento Econômico, 
Thyago Abraão, este tipo de ação 
proporciona mais oportunidades 
aos empreendedores locais.

“O setor de alimentação 
fora do lar é muito forte em 
Barretos e para que ele se firme 
ainda mais, estamos investindo 
em cursos na área de gastrono-
mia e em ações como esta, que 
permitem que os empresários 
façam networking, conheçam 
novidades do ramo alimentício 
e evoluam em seus negócios”, 
destacou. A ida dos empresá-
rios também teve o apoio do 
Escritório Barretos do Sebrae.

O treinador de cavalos 
barretense, Waldo Junqueira 

O SAAEB (Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de 
Barretos) vem por meio desta 
ressaltar que em nenhum mo-
mento tem a intenção de pre-
judicar a população. O recen-
te reajuste da tarifa de água e 
esgoto se faz necessário devi-
do aos apontamentos do Tri-
bunal de Contas de São Paulo, 
visando garantir a eficiência e 
a qualidade do trabalho reali-
zado pela autarquia.

A decisão de implemen-
tar o reajuste tem como ob-
jetivo equilibrar as finanças 
do SAAE, possibilitando a 
realização dos investimentos 
essenciais na cidade, espe-
cialmente na área de sanea-
mento básico. É fundamental 

Uma competição supe-
rinteressante movimentou os 
corredores do UNIFEB (Cen-
tro Universitário da Fundação 
Educacional de Barretos) nos 
últimos dias. Os alunos de 
Engenharia Civil, Engenha-
ria de Produção, Engenharia 
Elétrica, Engenharia Mecâ-
nica e Engenharia Química 
desenvolveram aeromodelos 
construídos com palitos de 
madeira para testagem das es-
truturas de planagem e carga. 

Segundo o coordenador dos 
cursos de Engenharia Mecânica 
e de Produção, Prof. Me. Ga-
briel Inácio Pontin, neste semes-
tre está sendo realizado o Proje-
to Integrador “Fundamentos e 
Aplicações da Engenharia” para 
os alunos dos primeiros anos.

“O enfoque é a apresentação 
da atuação e a importância do 
profissional da área de Engenha-
ria. E como desafio para a dis-

SAAE Barretos emite 
nota à imprensa e população

destacar que tais investimen-
tos são indispensáveis para 
a melhoria das condições de 
vida da população e o desen-
volvimento sustentável do 
município.

Destacamos que, na noite 
de segunda-feira (19), duran-
te sessão da Câmara Munici-
pal, a Comissão de Justiça e 
Redação apresentou parecer 
pela ilegalidade ao Projeto 
de Decreto Legislativo núme-
ro 20/2023, que busca sustar 
o Decreto Municipal núme-
ro 11.674, de 25 de abril de 
2023, com base na análise da 
Procuradoria Legislativa que 
apontou óbices legais que im-
pedem sua normal tramitação. 
Essa medida foi arquivada 

conforme a aprovação do re-
ferido parecer.

O SAAEB reitera o compro-
misso em atender as demandas 
da população, buscando sempre 
a transparência em suas ações e 
respeitando a legislação vigente. 
A autarquia continuará traba-
lhando incansavelmente para 
fornecer serviços de água e esgo-
to com excelência, promovendo 
o bem-estar da comunidade e 
contribuindo para o desenvolvi-
mento sustentável de Barretos.

Empresários barretenses participam de feira de 
alimentação com incentivo da prefeitura de Barretos

A feira reuniu mais de 1.800 
expositores apresentando ten-
dências e soluções em equipa-
mentos, acessórios, utensílios, 
mobiliário, higiene e limpeza 
profissional, automação comer-
cial, embalagens, entre outras 
inovações relativas ao setor.

A chef e empresária Pris-
cila Araújo, do Restaurante 
Costela Barbecue, foi uma 
das participantes do evento e 
falou sobre a experiência.

“Tive o prazer do Sebrae 
me convidar para a Fispal, uma 

feira muito importante para nós 
comerciantes, donos de restau-
rante, pizzaria, sorveteria, e que 
trabalham com toda a parte de 
alimentação. A visita me fez 
aprender muita coisa, descobrir 
novas tecnologias que estão vin-
do, maquinários que economi-
zam energia e tempo, produtos 
biodegradáveis, embalagens”, 
comentou. “A gente estava mui-
to triste de não poder ir por não 
termos o transporte, mas graças 
a Deus ganhamos o ônibus”, 
completou a empresária.

Barretense estará no time de Monty Roberts 
durante a Festa do Peão de Barretos

Franco, recebeu no último fi-
nal de semana a certificação 
que o torna instrutor do time 
de Monty Roberts, o reconhe-
cido treinador norte-america-
no celebrado pela criação do 
método “doma gentil”.

O brasileiro e conterrâneo 
da Festa do Peão de Barretos - 
maior do segmento da Améri-
ca Latina - vai integrar a equi-
pe do encantador de cavalos 
que se apresentará durante o 
evento, em Barretos.

A apresentação acontecerá 
no dia 24 de agosto e faz parte 
da programação de comemo-
ração dos 30 anos do Barretos 
International Rodeo.

Nascido na capital brasilei-
ra do rodeio, Waldo Junqueira 
conta que os cavalos fazem 
parte da sua história. A família 

Junqueira foi a criadora da raça 
Mangalarga no Brasil, desde 
1800. “Os cavalos estão enrai-
zados no meu sangue e na his-
tória da minha família. A minha 
paixão por cavalos começou 
ainda na infância, na fazenda da 
família, onde passava as férias 
me conectando com este lindo 
animal”, explica.

Waldo Junqueira Franco 
mora na Califórnia e atual-
mente é CEO de uma empresa 
de tecnologia. Já participou 
de algumas competições de 
saltos e abertura da Festa do 
Peão do Peão de Barretos. Ele 
e sua esposa iniciaram jun-
tos o treinamento avançado 
de equitação Monty Roberts, 
tornando-se o segundo Monty 
Roberts Certified Instructor 
no Brasil em 2023.

UNIFEB promove competição de 
aeromodelos construídos com palitos de 

madeira e testa estruturas de planagem e carga

ciplina foi proposto aos alunos 
desenvolverem em equipe dois 
aeromodelos: o de planagem e 
o de carga. No aeromodelo de 
planagem, eles devem projetar 
e construir através de elementos 
colantes e varetas de bambu (pa-
litos de churrasco) um modelo 
capaz de planar. Já no aeromode-
lo de carga, os alunos devem de-
senvolver uma estrutura, também 
por meio de elementos colantes e 
varetas de bambu, mas capaz de 
suportar a maior carga possível, 
gerando uma competição entre 
as equipes”, explicou Pontin. 

Pontin explicou, também, 
que durante o semestre os es-
tudantes desenvolvem as habi-
lidades de pesquisa e projeto 
para o desenvolvimento dos 
modelos, depois passam para a 
construção e, por fim, a fase de 
testagem dos protótipos. 

“Os testes dos modelos 
ocorrem em dois momentos: 

a planagem acontece no cor-
redor dos laboratórios acadê-
micos a fim de evitar ventos 
laterais e a testagem de carga 
é feita no equipamento tracio-
nador instalado para a ocasião 
na sala de Pós-graduação. 
Após a coleta de dados, os 
alunos finalizam os relatórios 
e banners para apresentarem 
nas bancas no III Workshop 
dos Projetos Integradores, 
marcado para o dia 19 de ju-
nho”, destacou o professor. 

Em relação à importância 
desta atividade no contexto 
acadêmico, Pontin ressalta 
que os alunos desenvolvem a 
aplicação prática dos projetos 
de engenharia para soluções 
de problemas com integração 
das disciplinas do semestre.

“Como exemplo, inserimos 
a matemática aplicada para os 
cálculos do dimensionamen-
to do modelo, o desenho téc-
nico para o desenvolvimento 
do projeto, a metrologia para 
as medidas tanto do modelo 
quanto dos testes e a física na 
qual são relacionados os con-
ceitos da mecânica clássica 
para seu desenvolvimento, in-
tegrando, assim, todas as disci-
plinas do semestre e auxilian-
do na aprendizagem de forma 
significativa e prática dos con-
teúdos”, finalizou Pontin.

Educação estadual dá início à contratação 
de 550 psicólogos para escolas

A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo publi-
cou na terça-feira (20) o edital 
para contratação de serviços de 
psicologia do programa Psicó-
logos na Educação. A seleção 
da empresa responsável será 
realizada por meio de pregão 
eletrônico da Bolsa Eletrônica 
de Compras do Governo do 
Estado, com abertura de ses-
são pública no dia 3 de julho. 

“O formato anterior dos 
atendimentos psicológicos fez 
sentido no contexto da pande-
mia, mas neste momento nós 
entendemos que o presencial é 
indispensável. Por isso, refor-

mulamos o edital e agora, com 
tudo certo, podemos fazer essa 
contratação já para o segundo 
semestre”, explica o secretário 
da Educação, Renato Feder.

O edital prevê o serviço 
de 550 psicólogos, com pelo 
menos 600 mil horas de aten-
dimento presencial. Todas as 
5,3 mil unidades da rede esta-
dual serão beneficiadas. A dis-
tribuição dos profissionais nas 
escolas será coordenada pelas 
91 Diretorias de Ensino. 

As horas dedicadas pro-
moverão ações preventivas, 
de apoio institucional, habili-
dades socioemocionais, psico-

logia escolar, saúde mental na 
escola e ensino-aprendizagem 
com temas como: Acolhimento 
Emocional, Habilidades de Co-
municação Afetiva, Interven-
ção Socioeducativa, Ações de 
Comunicação Afetiva, Orien-
tação Profissional, Proposição 
Positiva, Protagonismo Juvenil 
e Cuidar de Pessoas.
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Governo eleva para R$ 600 o 
mínimo que bancos não podem 

tomar de superendividados

pecial, do rotativo do cartão de 
crédito, e os bancos ficam livres 
para avançar sobre a renda das 
pessoas. Por isso, se estabele-
cer um mínimo de subsistência, 
embora baixo, é extremamente 
importante, avalia Denise.

“Se o governo quer fazer 
política de proteção aos mais 
pobres e, simultaneamente, fa-
zer política de crédito, o que 
é muito questionável porque 
eleva a taxa de exploração da 
classe trabalhadora, deverá, 
pelo menos, buscar controlar a 
taxa de juros dos empréstimos 
em patamares muito baixos 
para essa parcela da população, 
que envolve os aposentados e 
demais beneficiários de transfe-
rências de renda. Essa queda de 
braço com o sistema financeiro 
tem de ser feita em favor dos 
mais pobres e endividados”, diz 
Denise.

A economista lista algumas 
iniciativas que poderiam ser 
adotadas pelo governo federal 
para diminuir o superendivida-
mento, como o perdão parcial 
das dívidas dos mais pobres, e 
ainda uma renegociação como 
prevê o “Desenrola”, uma pro-
posta para renegociar dívidas de 
pequenos devedores, destinado 
a famílias que ganhem até dois 
salários mínimos - hoje em R$ 
2.640, e a qualquer pessoa que 
esteja inscrita no Cadastro Úni-
co para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico).

Outro ponto apontado pela 
economista é o perdão da dívi-
da dos estudantes, “até porque 
se houvesse vagas nas universi-
dades eles não deveriam passar 
pelo endividamento”.

A POLÍTICA 
DE JUROS DO BC

A atual taxa Selic de 13,75% 
ao ano é alvo de críticas do go-
verno, dos sindicatos, centrais 
sindicais e demais entidades e 
os movimentos sociais, nos atos 
contra os juros altos, realizados 
na terça-feira (20), data em que 
o Banco Central definiu o índice. 

Segundo o presidente da 
CUT, Sérgio Nobre, a política 
do BC penaliza a classe traba-
lhadora, pois “os juros altos são 
a forma mais cruel, mais per-
versa de transferir renda daque-
les que são pobres para aqueles 
que são ricos”.

Para Denise Gentil, o atual 
presidente do Banco Central 
(BC), Campos Neto, trabalha 
para impedir o governo de re-
cuperar a economia do país. 
A economista argumenta que, 
com a queda da inflação, a ma-
nutenção da Selic em 13,75%, 
na verdade, é aumentar a taxa 
de juros real.

“A situação econômica do 
país não exige essa expropria-
ção que o BC está fazendo. Pelo 
regime de metas de inflação o 
que deveria acontecer é a que-
da dos juros simultaneamente 
à queda de preços”, explica. 
(Fonte: CUT, com edição de 
Seeb Barretos)

O presidente da Repúbli-
ca assinou, na última segun-
da-feira (19), a ampliação do 
valor do mínimo existencial 
de R$ 303 para R$ 600. Com 
a medida os bancos ficam im-
pedidos de tomar este valor das 
pessoas superendividadas para 
que elas tenham o mínimo para 
a sua subsistência, mesmo que 
tenham contraído empréstimos 
pessoais e consignados. A me-
dida deve beneficiar 14 milhões 
de pessoas, de acordo com o 
governo federal.

Segundo o presidente, “a 
iniciativa faz parte de uma sé-
rie de esforços do governo para 
garantir crédito e condições de 
consumo para o povo brasilei-
ro, contribuindo para o aqueci-
mento da economia”.

Hoje, o percentual de famí-
lias com dívidas a vencer é de 
78,3% , sendo que a cada cinco, 
uma não conseguirá pagar uma 
dívida já atrasada, segundo le-
vantamento da Pesquisa de En-
dividamento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic) da Con-
federação Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC) de maio deste ano. 

“Os juros elevados dificul-
tam o pagamento da dívida atra-
sada, pois acirram as despesas 
financeiras. Com isso, o volume 
de consumidores com atrasos 
por mais de 90 dias segue em 
tendência de alta. Do total de 
inadimplentes, 45,7% estão com 
atrasos por mais de três meses, 
maior percentual em três anos”, 
destaca o relatório da Peic.

A economista e professo-
ra da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (URFJ), Denise 
Gentil, concorda que os juros 
altos são um dos principais 
motivos para o superendivi-
damento, porém, para garantir 
melhores condições de crédito 
e de consumo é preciso incor-
porar um conjunto de políticas 
que vão desde a redução da taxa 
da Selic até às melhorias estru-
turais do mercado de trabalho, 
assim como a recuperação dos 
serviços públicos.

“Foram as condições de 
pobreza da classe trabalhadora 
que forjaram esse brutal endivi-
damento de famílias carentes”, 
afirma. “Os serviços públicos 
foram sucateados e a renda das 
famílias foi dilapidada pelos 
bancos que continuam dispu-
tando com o governo o coman-
do do país, apesar dos esforços 
do governo em promover polí-
ticas de transferência de renda 
aos mais pobres e pressionar 
pela redução da taxa de juros 
para certos segmentos”, explica 
Denise Gentil.

A PERVERSIDADE DOS 
JUROS ALTOS

Hoje, o crédito consignado 
impede que uma pessoa se en-
divide para além de 40% de sua 
renda, mas as famílias assim 
que assumem esse teto, partem 
para outras formas de crédito e 
vão para o uso do cheque es-

O Rally Barretos está con-
firmado e dá continuidade ao 
Campeonato Brasileiro de 
Rally Baja, valendo pontos 
pelas 12ª e 13ª etapas da tem-
porada de 2023. Está marca-
do para os dias 7 a 9 de julho, 
com parque de apoio monta-
do no Recinto Paulo de Lima 
Correa, local onde nasceu a 
Festa do Peão (até então, as 
edições anteriores do Rally 
Barretos tiveram concentra-
ção no Parque do Peão). 

Organizado pela Rallyma-
kers, o evento tem visitação 
aberta ao público. É permitido 
circular pelo parque de apoio 
(área de box), observar os tra-
balhos dos mecânicos, tirar fo-
tos e, ainda, ter um contato di-
reto com os pilotos. “Esse ano 
estaremos no centro da cidade, 
o que facilitará o acesso das 
pessoas. Convidamos a popu-
lação para nos visitar e engra-
decer o Rally Barretos”, pontua 
o diretor geral da Rallymakers, 
Fernando Bentivoglio. 

De acordo com o secretário 
municipal de cultura, Rogério 
Teodósio, as expectativas para 
mais uma edição do Rally Bar-
retos são as melhores possíveis.

Rally Barretos leva a velocidade e a 
adrenalina do off-road à Terra do Peão

“A emoção, a adrenalina e 
a velocidade vão literalmente 
levantar poeira. Ter um even-
to desta envergadura reafirma 
o compromisso com a nossa 
estância, promovendo e res-
peitando diversas culturas, 
além de propiciar a ativação 
da enorme cadeia produtiva 
que acompanha essa dinâmi-
ca”, salienta Teodósio, que 
completa. “Na gestão da pre-
feita Paula Lemos, a secreta-
ria de Cultura tem duas peças 
fundamentais: uma prefeita 
que apoia, incentiva e aprova 
as ações da nossa pasta, e o 
público, que acolhe com muito 
carinho e entusiasmo as nossas 
atividades”, diz orgulhoso. 

PARA 2023 
Outra novidade deste ano 

é que o Rally Barretos traz um 
novo formato de prólogo. Ao 
invés de ser em um circuito 
fechado, onde os pilotos lar-
gavam de dois em dois, agora, 
a ordem de largada para o pri-
meiro dia de disputa será deci-
dida em um percurso em linha 
de 20 quilômetros. E de acordo 
com Bentivoglio, será rápido e 
com boa visibilidade do roteiro. 

O Rally Barretos terá apro-

ximadamente 150 quilôme-
tros, sendo 130 quilômetros 
de trecho cronometrado, com 
boas condições de pilotagem. 
No total dos dois dias, serão 
cerca de 280 quilômetros de 
cronômetro aberto, incluso o 
prólogo. Espera-se que essa 
seja a competição mais veloz 
da temporada 2023. “O trajeto 
transcorre no sentido de Ibitu 
– distrito de Barretos, e as ca-
racterísticas naturais da região, 
nos oferece bastante seguran-
ça. A paisagem campestre de 
Barretos, que está na época 
da florada dos ipês, será um 
brinde para os olhos”, detalha 
Bentivoglio. 

As inscrições para o 13º 

Rally Barretos seguem aber-
tas e podem ser feitas pelo site 
www.rallymakers.com.br. As 
categorias disponíveis são mo-
tos, quadriciclos e UTV’s. O 
parque de apoio (Recinto Pau-
lo de Lima Correa) abre no dia 
6 de julho, às 12 horas, para a 
montagem dos boxes. Oficial-
mente, o evento começa no dia 
7 (sexta-feira), a partir das 9 
horas, com a abertura da secre-
taria de prova, seguido das vis-
torias técnicas. O briefing está 
programado para as 19h30.  

O 13º Rally Barretos tem 
apoio da Prefeitura Municipal 
de Barretos e da Secretaria 
Municipal da Cultura. Super-
visão: CBM e FPM.

Senac Barretos oferece bolsas 
de estudo de diversas áreas

O Senac Barretos está ofere-
cendo 232 bolsas de estudo para 
cursos que têm início em julho 
e agosto. Destaque para Games 
2D: criando seu primeiro jogo, 
que começa dia 5 de julho. Já 
o Desenvolvedor de Games, 
tem início dia 30 de agosto. As 
bolsas podem ser solicitadas a 
partir de vinte dias antes do iní-
cio de cada turma. A instituição 
oferta um total de 15 cursos li-
vres nesse mesmo período em 
outras áreas do conhecimento.

No Brasil, o mercado de 
games segue em expansão. 
Segundo pesquisa da Indústria 
Brasileira de Games (2022), 
atualmente são mais de mil 
estúdios de desenvolvimento 
de jogos em todo o país. Com 
esse crescimento, quem ganha 
são os profissionais do setor.

Já a Associação Brasileira 
de Games revela que o total 
de empresas nesse setor deu 
um salto de 133 empresas em 
2014 para 1.009 no ano passa-
do. Além disso, o número de 
jogos brasileiros publicados 
deve crescer em 50% em 2023 
em comparação com 2022.

Os dados só comprovam 
que o Senac está atento aos de-
safios do mercado. Os demais 
cursos livres ofertados no mes-
mo período são: Podologia Es-
portiva; Entendendo a Dispen-
sação na Farmácia Hospitalar; 
Nutrição Aplicada a Atividade 
Física; Elaboração de Laudos 
Ocupacionais; Reciclagem 
Para Bombeiro Civil; Excel Es-
sencial; Depilação Facial com 
Linha; Como Falar em Públi-
co; Manipulação de Fórmulas 

Veterinárias Para Cães e Gatos; 
Mandalas de Cristais; Recep-
cionista; Bombeiro Civil; As-
sistente de Recursos Humanos.

“O Senac Barretos está co-
nectado com as principais ten-
dências do mercado e, princi-
palmente, com o ecossistema de 
inovação local. Ofertamos cur-
sos que proporcionam a profis-
sionais amplas possibilidades de 
atuação. Em um cenário cada vez 
mais tecnológico, quem estiver 
qualificado por uma instituição 
reconhecida pela excelência na 
formação profissional, certamen-
te sai na frente ao buscar uma co-
locação no mundo do trabalho”, 
destaca Maíra Latorre Lopez, 
gerente do Senac Barretos.

Atualização cadastral da 
população de equinos 

segue até 11 de outubro
A prefeitura da Estância 

Turística de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Am-
biente, reforça a necessidade 
de os proprietários e todos 
aqueles que estejam em poder 
ou guarda de equinos, muares 
e asininos realizarem a atua-
lização cadastral desses ani-
mais junto à Defesa Agrope-
cuária do Estado de São Paulo 
até 11 de outubro.

A campanha para atuali-
zação cadastral da população 
equídea foi iniciada em 11 de 
maio. A Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do Esta-
do de São Paulo publicou em 
11 de abril a Resolução SAA 
nº. 15, que estabelece o prazo 
de 180 dias para realizar o ca-
dastro e atualizar a quantidade 
desses animais, portanto, até 
11 de outubro deste ano.

A SAA-SP informa que o 
cadastro, que vai ser o cen-
so da população, visa obter 
informações acerca das es-
pécies, sexo e faixa etária e 

propriedade ou local onde se 
encontram.

Conforme a secretaria es-
tadual, para a atualização do 
cadastro no sistema informa-
tizado de Defesa Animal e 
Vegetal (GEDAVE), o pro-
prietário deve preencher o 
formulário que pode ser aces-
sado na área de sanidade ani-
mal do site da pasta.

Após o preenchimento, o 
formulário deve ser entregue, 
preferencialmente por e-mail e 
em formato digital em uma das 
unidades da Coordenadoria de 
Defesa Agropecuária (CDA). 
A unidade regional de Barretos 
está localizada na Rua Quatro, 
nº. 966, entre as Avenidas 11 e 
13, na região central.
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